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海園水上樂園 2018升呢回歸
面積倍增設施多3倍 五彩天梯變「八彩」

海洋公園昨日舉行水上樂園動土儀式，及對外公佈項目細
節。典禮開始時，海洋公園主席孔令成及項目籌劃小組

榮譽顧問盛智文從兩邊水上滑梯進場，令現場生色不少。園
方指項目面向南中國海，是東南亞首個及唯一臨海水上樂
園，總面積逾69萬平方尺，是舊樂園的兩倍，預計落成後每
日最高入場人次為10,500人，同一時間最高可容納7,000人。

林鄭：「水為財」助推港旅業
獲邀出席典禮的政務司司長林鄭月娥致辭時表示，特區政
府一直全力支持水上樂園項目，相信項目加上公園其他即將
落成的設施，包括在公園設站的港鐵南港島線及園內酒店，
能進一步提升公園吸引力以至香港整體接待旅客能力，增加
本港旅遊設施的多樣性，鞏固香港作為區內首選家庭旅遊目
的地的領先地位。
她笑言「水為財」，水上樂園將有助推動香港的旅遊發
展，更為市民帶來歡樂。商務及經濟發展局局長蘇錦樑、旅
遊事務專員朱曼鈴及香港旅遊發展局主席林建岳等亦有出席
儀式。

黃志強：四季全天候開放
海洋公園工程發展總監黃志強在介紹項目時表示，新的水
上樂園依山而建，採用梯田式建築，並設有室內場館，可四
季全天候日夜開放；場館外牆則運用全玻璃幕門設計，屋頂
種滿植物，希望達到與大自然融合效果。場館有三層，分別
以「珊瑚」、「洞穴」及「海灘」為設計主題。
園方指，項目將設27項室內及戶外景點及設施，較舊水上
樂園多三倍，包括香港首部衝浪模擬機及9款動感水上滑
梯。黃志強補充，衝浪模擬機以強力射水至斜台模擬波浪，
玩家踏着滑浪板可在台上一嘗滑浪滋味。經典的「五彩天
梯」則將會以新面目示人，彩虹梯將「升呢」至8條高17米
及長100米滑道，相信刺激感更勝舊日。9款滑梯中最高的達
29米，最長有270米，當中具特色的包括18米高、4秒到地
的高速滑梯。

遊人可坐水泡漂浮7分鐘
在刺激的設施外，項目也包括了休閒設計。水上樂團將設
有室內悠閒河流，遊人可坐在水泡享受約7分鐘的漂浮。室
內外各設一個造浪池，戶外造浪池的面積約為標準泳池的約
兩倍，而室內池面積與標準泳池相若及將有恆溫設備。黃志
強指，室內設施，包括部分滑梯在冬季會照常開放。
水上樂園項目也包含有不少環保設計。園方指，梯田式建

築可減少挖掘工程及棄置建築廢料。為減少用水，園內將安
裝「低流量」淋浴花灑以減少用水。場館玻璃幕門可隨時打
開，有助室內外對流，減少對空調的依賴；場館設的天幕可
增加室內自然採光，減少使用電燈，綠化屋頂有助建築物隔
熱，從而節省能源。園方將在項目內重植樹木，數量比被砍
伐的多。
水上樂園預計可於2018年中峻工，較原先的目標遲了約半

年。孔令成指出，延誤不屬工程部分，並解釋是因為項目重
新設計。他指工程將提供約2,900個包括建築工程的職位，而
項目營運則需長期聘用約900人，冀望於開幕首年達到收支
平衡，但指項目造價及門票定價要稍後公佈。他又表示，不
擔心與上海迪士尼樂園的競爭。

香港文匯報訊 （記者 莊禮傑） 海洋公園的水

上樂園相信是不少香港人的集體回憶，這份回憶

將於2018年再現。水上樂園昨日舉行動土儀式，

海洋公園指新樂園面積是從前的兩倍，設施則多3

倍，包括香港首部衝浪模擬機及9款動感水上滑

梯，而港人熟悉的「五彩天梯」將「升呢」以

「八彩」回歸。整個工程項目將是東南亞首個臨

海水上樂園，室內場館更可四季全天候開放。
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香港文匯報訊 （記者 莊禮傑） 對於
水上樂園的回歸，旅遊界立法會議員姚思
榮表示，在本地主題樂園面臨巨大競爭之
際有幫助，並有信心項目可提高珠三角的
即日往返旅客數量。他又建議園方在項目
落成初期可先滿足本地人新鮮感，先招待
港人為主，避免在開幕初期因太多人湧至
而影響服務質素。

面對競爭大應盡快落成新項
姚思榮昨日在接受本報訪問時表示，香

港傳統主題樂園所面對的競爭相當大，包
括上海迪士尼樂園及位於珠海橫琴的長隆
海洋王國，且形勢被動，水上樂園的龐大
規模對提高本港競爭力有奠大好處。被問
到樂園延遲落成半年的影響，他認為，競
爭者已經正在影響本地業界，從香港兩個
主題樂園的入場人次下跌已可見一斑，但
延誤已成事實，各個項目應捉緊時間盡快
按時落成。
姚思榮認為，水上樂園主要可吸引來自

珠三角的即日往返旅客，並表示有信心樂
園可直接幫助該類旅客數目提升。他又相
信，香港市民在項目開幕初期會對樂園有
新鮮感，建議海洋公園以人流控制方式，
在樂園開幕首年招待港人為主，然後逐步
放寬比例，避免在開幕初期因太多人湧至
而影響服務質素。園方也可透過宣傳策
略、控制旅行團數目及設「預訂優先」配
額等方式控制人流。
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明年擬推召的App 的士業議會採評分制
香港文匯報訊 （記者 文

森） 政府早前表示研究推出優
質的士，的士業界昨日成立
「香港的士業議會」，計劃明
年首季推出召喚的士的手機應
用程式，司機要經過業界推
薦，並接受服務約章規管才能
加入。他們會按司機的服務質
素而派發獎金，或是作出懲處
及除名。
的士業界昨日成立「香港的士

業議會」，暫時有17個的士團
體加入議會，旗下的士及司機數
目佔市場超過一半。議會顧問符
傳富表示，明年首季將推出召喚
的士的手機應用程式，供全港市
民及的士共用。乘客乘搭後可向
司機評分或投訴，也可預約適合

傷殘人使用的的士，及使用電子
付款。
他續說，參與的司機要獲運

輸署認可的業界組織推薦，並
接受服務約章規管才可加入，
「如果司機的評分低，我們會
要求他們參加一些培訓課程及
增值課程。如情況沒有改善，
我們會把他從手機應用程式上
除名，不會再派生意給他。」
他又預料，有關程式需數百

萬元研發及運作，業界會進行
集資，而首階段料有500輛的士
加入程式，期望日後能覆蓋至
全港的士。另外，議會也會處
理市民的投訴、舉辦服務培訓
課程等，以改善業界的服務質
素。
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香港文匯報訊 （記者 文森） 內地旅客被強迫購物
再度引起關注，特區行政長官梁振英昨日在網誌上以
《特區政府將嚴厲打擊不法銷售行為》為題撰文，強調
「做生意要守法律，也要有商德。『零團費』就是『零
團費』，購物不購物應該是你情我願」。香港有必要整
頓一些歪風，否則等同殺雞取卵，「特區政府的執法機
關，必定會嚴厲打擊。」
梁振英在網誌上舉自己約10年前與家人去泰國旅行為

例，指有團友在曼谷機場等行李時，發現一個櫃枱招攬
零團費的半日遊團友，他與朋友俱報名參加。
同日下午，一輛小巴連同導遊來到酒店，接他們去數

個觀光景點，然後去一家木雕店及玉石店購物。大家逛
了半小時，沒有買任何東西，導遊與店員沒有半句怨
言，回酒店後也沒有明示或暗示要收小費。

政府必定嚴打強迫購物
他強調，做生意要守法律，也要有商德。零團費就是

零團費，購物不購物應該是你情我願。「如果零團費不
能『維皮』，就不要辦這樣的團。」過去，不良電器店
問題嚴重，最近有所收斂；現在的斤變両和零團費問
題，不僅破壞行業商譽，更破壞香港聲譽。
香港很有必要整頓一些歪風，業界必須杜絕不良銷售

手法，否則殺雞取卵，無以為繼，「凡涉及違法的銷售
行為，特區政府的執法機關，必定會嚴厲打擊。」

尖東聖誕亮燈 財爺：出招升「吸力」

香港文匯報訊（記者 文森）尖東燈飾是本港舉
世聞名的旅遊景點之一，每年吸引不少遊客專誠
前來欣賞。東尖沙咀地產發展商聯會昨日舉辦
「閃爍尖東耀香江」亮燈儀式，今年有商廈以風
靡全球的填色熱潮作主題，多間商廈及酒店也改
以LED燈裝飾。財政司司長曾俊華表示，面對訪
港旅客人數下降的挑戰，特區政府已不斷撥款推
出應對措施，相信有助提升景點吸引力。
每逢聖誕，尖東各棟商廈及酒店都會掛起耀眼
燈飾，尖東亮燈儀式今年踏入第三十三屆，並請
來曾俊華、旅遊事務專員朱曼鈴、旅遊發局主席
林建岳等一起主持亮燈儀式。儀式過後，大廈外
牆今年各具特色的燈飾設計盡現眼前，其中尖沙
咀中心與帝國中心的外牆燈飾以風靡全球的填色
熱潮作主題，期望帶給都市繁忙一族一個既具癒
效又溫暖的繽紛聖誕。
為響應環保，多個聯會會員包括帝國中心、富豪

九龍酒店、帝苑酒店及尖沙咀中心選擇以LED燈
裝飾，以大幅減低二氧化碳排放量。另外，主辦單
位精選區內多間著名餐廳，推出餐飲優惠，冀為本
地及海外遊客同時帶來視覺與味覺的享受。

應付訪客減撥款增宣傳
曾俊華在儀式上致辭時表示，到尖東欣賞燈飾
是不少市民與外地旅客於聖誕新年的必備節目，
過去10年本港經歷旅客人數高速增長，面對周邊
地區的激烈競爭，近期旅客數字有所下降，反映

本港旅遊業將面臨不少挑戰。
他指出，為吸引更多高消費旅客來港，當局已

不斷推出針對措施，包括撥款8,000萬元予旅發局
加強外地宣傳，並透過與零售及餐飲業界合作提
供消費優惠；另外亦撥款1,000萬元設立一次性的
配對基金。曾俊華指基金申請熱烈，旅發局稍後將
公佈審批結果，相信可進一步提升景點吸引力。

曾俊華說，在聖誕至農曆新年的旅遊黃金檔期
有多項大型活動，包括再次在中環新海濱舉辦
「歐陸嘉年華」，旅發局亦繼續在香港文化中心
及鐘樓舉辦「閃躍維港3D光雕匯演」，還有除夕
晚上的「跨年倒數活動」與農曆新年的「新春花
車巡遊」，希望訪港旅客能體驗香港多姿多采的
冬日氣氛。

■■財政司司長主持財政司司長主持
「「閃爍尖東耀香閃爍尖東耀香
江江」」亮燈儀式亮燈儀式。。

■■港人熟悉的港人熟悉的「「五彩天梯五彩天梯」」將將「「升升
呢呢」」以以「「八彩八彩」」回歸回歸。。 海洋公園供圖海洋公園供圖
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